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Ультрамарафон Ханкенди-Ба-
ку, организованный Минис-

терством молодежи и спорта, 
Бакинским городским коль-
цом и Федерацией легкой ат-
летики Азербайджана, наби-
рает обороты.

Ю.АББАСЗАДЕ

Накануне состоялась торже-
ственная церемония открытия, 
в которой приняли участие пре-
зидент Федерации легкой атлети-
ки Азербайджана Джавид Гурба-
нов, начальник Управления спорта 
Министерства молодежи и спорта 
Эльнур Мамедов, заведующая сек-
тором Севда Мирзоева.

На мероприятии минутой мол-
чания почтили память шехидов, 
погибших за территориальную 
целостность Азербайджанской  
Республики.

Выступая на церемонии, Джа-
вид Гурбанов пожелал участникам 
забега успехов и назвал старт мара-
фона в Ханкенди важным событием:

«Сегодня мы в Ханкенди. Что 
может быть прекраснее? - сказал 
Дж.Гурбанов. - Мы вместе пере-
жили всю боль и страдания за эти 
годы. Я родом из Кяльбаджарско-
го района. Покинул родной дом  
30 лет назад. Наша победоносная 
Армия под руководством Верхов-
ного Главнокомандующего, Прези-
дента Ильхама Алиева освободила 
родные земли от оккупации. В ре-
зультате всего этого сегодня мы ор-
ганизуем мероприятие в Ханкенди. 
Это гордость для каждого азербайд-
жанца. Это первый международ-

ный марш, проводимый в Азер-
байджане. Участники проделают 
долгий путь отсюда до Баку. Пусть 
победит сильнейший!»

В свою очередь Эльнур Маме-
дов отметил, что несмотря на не-
благоприятные погодные условия 
каждый из нас испытывает сегодня 
чувство гордости. «Мы пережива-
ем исторические моменты. Выра-
жаем благодарность Верховному 
Главнокомандующему, Президен-
ту Ильхаму Алиеву, благодаря ко-
торому мы проводим этот исто-
рический марафон, - подчеркнул  
Э.Мамедов, добавив, что по случаю 
5 марта - Дня физической культу-
ры и спорта состоится серия та-
ких мероприятий. - Также будет 
организован парад по случаю «Дня 

спорта» в городе Губа, который яв-
ляется спортивной столицей 2024 
года. Будем ждать вас в Баку че-
рез 380 км».

Прозвучал Государствен-
ный гимн, после чего стартовал  
ультрамарафонский забег.

Вчера завершился первый этап 
ультрамарафона Ханкенди-Баку, 
победителем которого стал Эль-
мир Аскеров, пробежавший дис-
танцию в 83 км от Ханкенди до Бар-
ды за 6 часов 52 минуты.

«Еще два года назад я даже 
не смог бы себе представить, что 
буду бежать по дорогам Карабаха, 
- поделился своей радостью Эль-
мир. - Конечно, это здорово, что 
нам удалось провести ультрама-
рафонский забег в Ханкенди. Пер-

вый день всегда комфортен. Мне 
удалось легко дойти до конца. Но 
я думаю, что в ближайшие дни бу-
дет сложно и утомительно. Не ду-
маю, что конкуренты меня обго-
нят. Я уже четыре года занимаюсь 
ультрамарафоном. Выступал в раз-
личных странах. Сегодня мог бы 
прийти к финишу и быстрее. Се-
крет моего успеха? Упорные тре-
нировки. Ультрамарафон - это как 
шахматы. Тут важна любая мел-
кая деталь - от питания до одеж-
ды. Моя цель - преодолеть общие 
380 км в пределах 35 часов».

Второе место на первом этапе 
ультрамарафона занял Ага Алиев, 
а Эльман Абышев стал третьим.

В марафоне соревнуются 64 
спорт смена из Азербайджана, Тур-
ции, Мексики и Молдовы. В забе-
ге, который продлится до 4 мар-
та, участники достигнут финиша 
в Баку, преодолев 380 км.

Участники ультрамарафона 
будут двигаться по направлени-
ям Ханкенди-Евлах (83 км), Евлах-Уд-
жар (84 км), Уджар-Гаджигабул (88 
км), Гаджигабул-Гобустан (70 км) и  
Гобустан-Баку (55 км).

Исполком Международной фе-
дерации гимнастки (FIG) про-
вел заседание в Кампале (Уган-
да), приняв ряд решений, каса-
ющихся проведения будущих 
соревнований.

Были утверждены столицы ряда 
чемпионатов мира. В частности, ЧМ 
по акробатике, равно как и Всемир-
ные соревнования возрастных групп, 
пройдут в Гимараэше (Португалия) 
соответственно 12-15 сентября и 19-
22 сентября.

Что касается ближайшего чем-
пионата мира по прыжкам на бату-
те, то его примет Памплона (Испа-
ния) в 2025 году. Он пройдет 6-9 но-
ября, а вслед за ним - Всемирные 
соревнования возрастных групп  
13-16 ноября.

Также FIG утвердила проведе-
ние юниорских чемпионатов мира 
по художественной гимнастике на 
ближайшие годы. В 2025 году он со-
стоится в Софии (Болгария), а два 
года спустя - в Клуж-Напоке (Ру-
мыния).

Главный тренер сборной Азер-
байджана по волейболу Фаик Га-
раев в интервью журналистам 
рассказал о предстоящем тур-
нире Золотой Евролиги.

В частности, наставник «милли» 
сообщил, что подготовку к высту-
плению в Золотой Евролиге сборная 
еще не начинала, поскольку пока про-
ходит чемпионат страны. Есть неко-
торые моменты по составу, которые 
требуют своего решения. 

На вопрос относительно возмож-
ных новичков в команде наставник 
ответил емко: «Посмотрим. На все 
нужно время. Возможно, через пару 
лет».

Также Фаик Гараев отметил плот-

ность календаря: «Золотая Евролига 
начинается уже через неделю после 
окончания национального первен-
ства. Поэтому времени на подготов-
ку будет немного».

К слову сказать, один из этапов 
Золотой Евролиги состоится в Баку. 
А первый мини-турнир пройдет  
17-19 мая в Хорватии.

Отдел спорта

Вот уже несколько дней 
в Лянкяранском государ-

ственном драматическом теат-
ре царит праздничное настро-
ение. Труппа вернулась из сто-
лицы с творческой победой. 

Агаддин БАБАЕВ

В рамках проекта «Гостевой театр» 
Министерства культуры и Союза те-
атральных деятелей (СТД) на сцене 
СТД лянкяранцами был представлен 
спектакль The Müqəssir по мотивам 
пьесы Абдуррагим бека Хагвердиева 
Kimdir Müqəssir? («Кто виноват?»)

Режиссер-постановщик спектакля 
- Абдулла Эльшадлы, художник-по-
становщик - Тарлан Садыгов, ком-
позитор - Азер Гаджиаскерли. Роли 
исполнили народный артист Габиль 
Гулиев, актеры Салех Азимзаде, Вафа 
Гаджизаде, Низами Гурбанов, Гюнель 
Аббасзаде, Малейка Джафарова, Тей-
мур Гаджизаде и Амиль Ибрагимли.

В спектакле, привлекающем вни-
мание своей аранжировкой, актер-
ским исполнением, сценическими ко-
стюмами и подбором музыкального 
решения, режиссер-постановщик по-
работал над классическим текстом, 
переведя его на современный язык. 
В результате он не удовлетворился 
реконструкцией основного текста 
и добавил к нему эффективные ме-
тоды презентации. В спектакле так-
же использованы отрывки из про-
изведений Михаила Булгакова и Са-
бухи Иманова. 

В этом смысле простая история, 
вытекающая из пьесы, и ее основная 
идея в аранжировке и музыкальном 
решении представлены в синтезе кос-
мополитических определений ниж-
него слоя через язык выражения.

…Мужчина и Женщина, главные 
персонажи, однажды ночью понима-
ют, что до сих пор они жили, не зная, 
что такое настоящее счастье, а по сути 
не любя друг друга. Из их разгово-
ра становится понятно, что у Муж-
чины проблемы со здоровьем, и это 
усиливает холодность между ними. 
В результате скопившаяся в Женщи-
не негативная энергия разрушает ее. 
Таким образом, напряжение дости-
гает своего апогея, и даже немыс-
лимое решение кажется логичным. 

Что делать? Есть один путь: 
вернуться на небеса и жить так же  
беззаботно и благополучно, как тог-
да жили в раю Адам и Ева. Ведь Бог 
тоже дал им шанс. Однако из-за не-
терпения Женщины и на этот раз они 
не могут пройти испытание. В кон-
це концов Мужчина и Женщина вы-
нуждены вернуться на землю и про-
должить жизнь, полную страданий 
и забот...

По окончании спектакля, кото-
рый был встречен с большим инте-
ресом и аплодисментами, режиссер 
Абдулла Эльшадлы был награжден 
почетный грамотой Союза театраль-
ных деятелей за успешное сотруд-
ничество с региональными театра-
ми и оригинальную режиссуру спек-
такля The Müqəssir.

Мы попросили его ответить на 
интересующие нас вопросы. 

- Абдулла, спектакль, постав-
ленный вами по произведению Аб-
дуррагим бека Хагвердиева Kimdir 
Müqəssir?  на сцене Лянкяранско-
го государственного драматиче-
ского театра еще в прошлом сезо-
не, на днях был показан на сцене 
Дома актера и его с успехом приня-
ли как профессионалы, так и лю-
бители театра. В чем слагаемые та-
кого успеха?

- В театре самое главное - это лю-
бовь и праздник. Каждая репетиция 
- это первое свидание с любимым че-
ловеком, а каждый спектакль - это 
праздник. Так завещал Евгений Вах-
тангов. Я стараюсь быть носителем 
этой традиции. 

Что касается вашего вопроса, то 
я считаю, что главным слагаемым 
успеха спектакля являются сами ак-
теры. Они играют свои роли в сти-
ле постмодернизма и постдрамати-
ческого театра. И это высоко оцени-
ли известные театральные деятели 
Айдын Талыбзаде, Али Амирли, Ма-
рьям Ализаде. Думаю, потому спек-
такль успешен.

- Свою профессиональную теат-
ральную карьеру вы начали в ка-
честве актера. А что побудило вас 
поставить пьесу, да еще обратить-
ся к творчеству такого классика, 
как А.Хагвердиев?

- У меня два театральных образо-

вания. Первое - режиссерское, вто-
рое - актерско-режиссерское. Как 
вам известно, я играю и в Русской 
драме, люблю этот театр, это мой 
второй дом. Но все же режиссура 
- мой конек.

Спрашиваете, почему Хагвердиев? 
Эту пьесу мне предложил Анар Баба-
лы, главный режиссер Лянкяранско-
го театра. Ознакомившись с пьесой, 
моим первым вопросом было: зачем 
Анар муаллим эту пьесу предложил 
именно мне? Это же абсолютно не-
событийная пьеса, где все построе-
но на словесности. Хотел было отка-
заться, ибо я задумывал поставить 
«Короля Лира» Шекспира, или «До-
брого человека из Сычуани» Б.Брех-
та. Но Анар муаллим настаивал на 
своем, говоря, что я обязательно най-
ду там что-то интересное. На самом 
деле все так и произошло. Однажды 
в метро передо мной сидел устав-
ший мужчина и дремал. Скорее всего 
ехал с работы. У него был измучен-
ный вид. В руке он крепко держал 
завернутый в пакет топор. Вдруг он 
проснулся и не мог понять, где он, 
проехал свою станцию или нет. Он 
встал и вышел. Скорее всего не на 
своей станции. В этот момент ко мне 
пришло озарение. Я позвонил Aнapy 
Бабалы и сказал, что нашел мизаны 
(мизансцены. - Ред.) для спектакля, 
однако текст напишу сам.

Потом начались долгие застоль-
ные читки, инсценировка пьесы, на-
хождение событийных рядов, ис-
ходного и главного событий и т.д.

Спектакль мне нравится. Это моя 

визитная карточка. Может быть, со 
временем что-то поменяется, но это 
мое видение постановки The Müqəssir. 

- Согласитесь, в спектакле мно-
го спорных моментов, а значит, не 
каждый зритель сможет понять 
происходящее на сцене. 

- Безусловно, в спектакле есть 
спорные моменты, но ведь в споре 
рождается истина. А насчет непони-
мания каждого зрителя скажу так, 
я и не старался, чтобы каждый зри-
тель понимал. Театр - это место для 
избранных, в том числе и для зри-
телей. В Древней Греции зрителя-
ми были сенаторы, которые прави-

ли страной и считались избранны-
ми самих богов. А если какой-либо 
раб, который наливал им вино, не 
понимал, почему львы раздирали 
гладиаторов, то это... Если из де-
сяти зрителей меня понимают два 
человека, значит, задумка получи-
лась, спектаклю жить. Константин 
Станиславский настаивал на том, 
что спектакль нужно ставить, за-
давая автору и артистам вопросы. 
Зрители должны думать, анализи-
ровать происходящее на сцене, пе-
реживать вместе с актерами. Про-
цесс не должен останавливаться 
после поклона. Нужно пережить 
все и дожить дома. Это искусство, 
это театр. 

Что касается персонажей, то они 
там были, их просто до этого ни-
кто не показывал на сцене. Пото-
му что никто не задавал вопросов 
по тексту автора.

- Вы также актер Азербайджан-
ского государственного академиче-
ского русского драматического теа-
тра имени С.Вургуна. Знаю, что вы 
провели несколько мастер-классов 
для актеров Лянкяранского госу-
дарственного драматического теат-
ра. Как вам пришла в голову идея 
поставить спектакль за предела-

ми столицы, точнее, в Лянкяран-
ском театре?

- Я горжусь, что работаю в Рус-
ской драме. Я люблю этот театр. Ру-
ководство театра мне очень помо-
гает, создает все условия для того, 
чтобы я выезжал и ставил спектак-
ли за пределами Баку.

Год назад Анар Бабалы предло-

жил мне провести мастер-класс по 
системе Станиславского в Лянкяран-
ском театре. Этот проект я назвал  
«театральной Одиссеей». Работая 
над проектом, я впервые позна-
комился с труппой театра. Потом 
по линии Министерства культуры 
я во второй раз провел мастер-класс 
в Лянкяране - «Уча - учусь». Это 
был большой проект. Тогда Анар 
Бабалы мне сказал, что я буду у них 
ставить спектакль. Потому что уже 
знаком с артистами. У меня не было 
и в мыслях ставить спектакли за пре-
делами Баку. Я тогда уже самостоя-
тельно поставил в Баку у себя в сту-
дии три спектакля, и один - в Союзе  
театральных деятелей. Анар Баба-
лы как бы открыл мне дорогу в го-
сударственные театры.

- Что вы можете сказать об игре 
актеров? Все ли смогли воплотить 
ваш режиссерский замысел, кого 
из актеров вы особенно выдели-
ли бы?

- Все актеры, занятые в спекта-
кле, прекрасно выполнили постав-
ленную задачу. Особо выделить ко-
го-то мне трудно. Они все показа-
ли высочайший уровень актерского 
мастерства. И молодое, и старшее 
поколение - все работали в полную 
силу. Конечно же, в труппе всегда 
есть один артист, которому ты сим-
патизируешь. Но пусть он будет пока 
инкогнито. Они все понимали мой 
замысел и выполнили все постав-
ленные задачи с высокой отдачей. 

- После The Müqəssir вы осу-
ществили в Лянкяранском театре 
и монопьесу «Вот и все!» австрий-
ского драматурга Петера Туррини. 
Намерены ли продолжить свою 
деятельность в режиссуре?

- Да, параллельно я поставил 
и моноспектакль. В театре я заме-
тил артиста Абульфаза Ахундова - 
его манера речи, рост, глаза, голос, 
поведение и вообще он сам как лич-
ность мне понравился. И я сказал 
главному режиссеру, что хочу с Ахун-
довым поработать. Анар муаллим 
сразу согласился и мы начали ра-
боту над этим спектаклем. И, кста-
ти, этот спектакль бенефис Абуль-
фаза Ахундова. 

На вопрос: продолжу ли я ра-
боту в режиссуре? - отвечу так: да! 
Каждый из нас должен служить на-
шему государству. Я служу Театру. 
Служу азербайджанскому искусству!

Лянкяран

 br.azПолный текст 
читайте на

АНТРАКТ

Кто 
виноват? 

Лянкяранский  
драмтеатр  

представил  
на сцене СТД  

спектакль  
The Müqəssir

Абдулла Эльшадлы:

Если из десяти зрителей меня понимают два 
человека, значит, задумка получилась, спек-
таклю жить

СПОРТ

Вперед с гордостью!

Ультрамарафон Ханкенди-Баку в пути

Это здорово,  
что нам удалось  

провести  
ультрамарафонский 

забег  
в Ханкенди

FIG определилась с графиком ЧМ
Первенство мира по акробатике примет Гимараэш

Впереди престижный турнир        
Фаик Гараев: Мы пока не начали  

подготовку к Евролиге


